

## Llega a 20% desocupación en España (El Reforma 05/01/10)

Llega a 20% desocupación en España (El Reforma 05/01/10) El año pasado, se sumaron al desempleo 794 mil 640 personas, principalmente, en el sector de la construcción Luis Méndez / Corresponsal Madrid, España (5 enero 2010).- Las cifras de desempleo siguen en España en ascenso. El número de 'parados', como se conoce popularmente a quienes se quedan sin trabajo en este país europeo, llegó a 3 millones 923 mil 603 a finales del pasado año, su segundo nivel más alto desde que se puso en marcha, en 1996, el sistema para llevar a cabo estadísticas comparativas. Así, la desocupación alcanzó cotas históricas, al afectar a casi 20 por ciento de la población económicamente activa. Durante 2009 se sumaron al desempleo 794 mil 640 personas, muchas de ellas inmigrantes. A pesar de la contundencia de las cifras, el Gobierno español ha realizado su particular lectura del caso. La Secretaria General de Empleo, Maravillas Rojo, aseguró que, aunque la desocupación ha aumentado en 2009, lo ha hecho en menor proporción que en 2008. Esto, según las autoridades, demuestra que continúa frenándose el desempleo en España. Una visión que no sirve para consolar a los millones de trabajadores, la mayoría de ellos provenientes del sector de la construcción, que han perdido su empleo. Además, los españoles se enfrentan a un panorama preocupante, pues se prevé que España sea uno de los últimos países de Europa en abandonar la recesión económica, según los informes de la Comisión Europea. Tras reconocer que 2009 ha sido un año difícil, la funcionaria dijo que el Gobierno socialista español sigue teniendo como principal objetivo la reducción, durante 2010, de los niveles actuales de desempleo. "No parecen vislumbrarse signos de recuperación en términos laborales, por lo que es imprescindible y urgente mejorar las políticas activas de empleo, especialmente las de formación", advirtieron los sindicatos ibéricos. Las organizaciones de trabajadores consideran que mientras persista la actual crisis del empleo en España, no existirá recuperación económica. Hoy, el Presidente español, José Luis Rodríguez Zapatero, se reunió con el ex presidente de la Comisión Europea, Felipe González, y el ex presidente Felipe González, miembro del comité de sabios de la Unión Europea. España, que preside el bloque comunitario, dijo que el objetivo prioritario de su mandato es contribuir a la recuperación de las tasas de crecimiento en Europa, tras la crisis económica. Baja en más de 700 mil cifra de afiliados La Seguridad Social española cerró el año 2009 con un descenso promedio de 727 mil 473 afiliados, 3.93 por ciento, tras perder en diciembre a 43 mil 830 cotizantes, según cifras del Ministerio del Trabajo. Entre las bajas de la Seguridad Social provocadas por el desempleo, el mayor número se registró en el sector de la construcción, que perdió 272 mil 781 afiliados en 2009, seguido de la industria manufacturera, el comercio, la reparación de vehículos a motor, y las actividades administrativas y servicios auxiliares. Cataluña, Madrid y Valencia fueron las Comunidades Autónomas en las que se registró un mayor descenso de afiliados. Alrededor de ocho de cada diez cotizantes que se dieron de baja en la Seguridad Social, durante 2009, eran varones. La afiliación media de trabajadores extranjeros también descendió en 2009, en 90 mil 585 personas, es decir, 4.6 por ciento.